



ESTIRA Y AFLOJA | J. Jesús Rangel M.

jesus.rangel@milenio.com

Trump beneficiará a México: Barroso

El 30 de noviembre la especulación electoral sobre lo que pasaría en Estados Unidos afectaba severamente los mercados financieros, en especial el peso mexicano. ¿Había que arriesgarse y emitir bonos de deuda? ¿Y a tasa fija?

Luis Barroso, director general de Unifin, en contracorriente a lo que dicta la prudencia, emitió dos mil 500 millones de pesos de deuda bursátil a través de la Bolsa Mexicana de Valores, la mitad a tasa fija y la otra con tasa variable. “Sorprendimos al mercado y creemos que será positiva para México la llegada a la presidencia de EU de **Donald Trump**”.

Y da sus razones: “Él dice que duplicará el crecimiento económico, y eso beneficiará a México. Moderó su discurso porque ya no encarcelará a **Hillary Clinton**, ya no deportará a 12 millones de indocumentados (solo tres y por cuestiones penales); el tema del muro es mediático y no debe preocupar,

y revisar o ajustar el Tlcan es bueno porque hay sectores de la economía que no están incluidos”.

Trump señaló que habrá mesas de negociación durante 22 meses, y “tiene claro que cientos de empresas ya levantaron la mano en protesta. Muchas mantendrán sus inversiones, como Citigroup. El 25 por ciento de trigo y maíz amarillo que se consume en México proviene de EU... Mira, si México sale dañado por **Trump**, me voy de migrante...”

Barroso también destaca que los resultados de la Ronda 1.4 en materia petrolera fueron relevantes, y en los próximos 3 a 5 años las empresas extranjeras ganadoras invertirán casi 11 mil millones de dólares. “Si le agregamos las fortalezas de la economía nacional, la conclusión es que vemos un futuro positivo para México”.

Unifin es la arrendadora independiente (no bancaria) líder en América Latina con

un volumen mensual de operaciones superior a 3 mil millones de pesos mensual. La competencia más cercana no llega a 800 millones. Su crecimiento es de 50 por ciento para 2016 y prevé hacerlo en 40 por ciento para 2017.

Los recursos obtenidos son para leasing y arrendamiento, incluso para el sector petrolero, y la apuesta se centrará en medianas y pequeñas empresas. “Esto deberán observarlo las calificadoras de valores que quieren bajar la calificación a México. Hay confianza brutal en el país y creo que eso lo verán Moody’s y Standard&Poors”.

Cuarto de Junto

Juan Carlos Cortés, director general de la Financiera Nacional de Desarrollo, recibió el premio a la mejor empresa de gobierno en el sector financiero en la Cumbre 1000 empresas más importantes de México otorgado por Grupo Mundo Ejecutivo. **M**